

Février 2026

N° 168

FÉDÉRATION DÉPARTEMENTALE DU PAS-DE-CALAIS

<https://pasdecalais.generations-mouvement.org>

Facebook : GMouv PasdeCalais

Sommaire

Page 1
Action Solidarité
Madagascar

Page 2
Le mot du président
Du côté de la Fédération

Page 3
La vie des secteurs

Page 4
Groupama
Voyage ANCV

Page 5-6-7-8-9-10-11
La vie des clubs

Page 12
Récréation

ATTENTION

Pour le prochain numéro,
La Liaison doit sortir
courant mai 2026

Les articles doivent être
acheminés par courrier
au siège de
Générations Mouvement
MSA du Pas de Calais
1 rue Gatoux
62024 ARRAS
ou par courriel à
fede62@gmouv.org
ou à
priembernard@live.fr
avant le 10 avril 2026
dernier délai

ACTION SOLIDARITÉ MADAGASCAR



**30 ANS D'ACTIONS SOLIDAIRES
DES BÉNÉVOLES**

Le Mot du Président



Tous les administrateurs de votre fédération vous présentent leurs meilleurs vœux pour 2026 : santé pour vous et vos proches, bonheur et réussite dans vos projets personnels et associatifs.

Que l'année nouvelle nous donne l'occasion de nous rencontrer lors des différentes manifestations locales et départementales.

L'assemblée générale ordinaire annuelle de la Fédération se tiendra le jeudi 2 avril 2026 dans le secteur de Béthune / Lillers / Laventie à la salle des fêtes de Lestrem.

Du côté de la Fédération

30 ans d'actions solidaires en faveur du développement rural

Depuis 1995, l'action **Solidarité Madagascar**, née de la volonté commune de **Groupama** et **Générations Mouvement**, tisse des liens puissants entre la France et l'un des pays d'Afrique les plus affectés par les conséquences du changement climatique. Ce sont aujourd'hui **plus de 22 associations départementales et des centaines de bénévoles** qui s'engagent pour faire vivre cette solidarité.

Éducation, santé, agriculture, formation... À Madagascar, chaque projet est **construit avec les habitants**, dans un esprit de **coopération, de respect et de durabilité**. Qu'il s'agisse de **construire une école, d'apporter l'eau dans un village, de former un enseignant ou d'envoyer du matériel**, chaque action vise un seul but : **améliorer durablement les conditions de vie** des populations.

La **Fédération départementale Générations Mouvement du Pas-de-Calais** se mobilise identique à d'autres fédérations, illustrant une solidarité vivante. Générations Mouvement soutient plus particulièrement un projet de groupe scolaire. Grâce à des collectes de fonds – **lors de manifestations ou de la vente de biscuits** – et de matériel, les bénévoles des associations financent, mettent en place et accompagnent des actions en concertation avec les partenaires sur place et en fonction de leurs besoins.

Sur place, l'**association des Sœurs de Notre Dame de la Salette** (SNDS) assure le fonctionnement du groupe scolaire : une garantie de la bonne utilisation des fonds ainsi versés. La communauté religieuse a récemment reçu, en don, un grand terrain.



Au-delà des chiffres, c'est la **force du lien, les sourires échangés, la dignité retrouvée**, qui donnent tout leur sens à cette action. Une solidarité qui dépasse les frontières, portée par des valeurs simples : **l'écoute, le partage, la confiance**.

<https://www.groupama.com/fr/action-solidarite-madagascar/>

<https://pasdecalais.generations-mouvement.org/action-solidarite-madagascar/>



Le 21 novembre 2025 à Groupama Reims, Francis THOMAS et Bernard PRIEM ont participé à la réunion Action Solidarité Madagascar



8€

COMMANDE DE BOÎTES DE BISCUITS

>>> par téléphone : 06.83.00.85.92 <<<

par mail : fede62@gmouv.org



Les boîtes de biscuits seront disponibles lors de l'Assemblée Générale de la Fédération départementale qui aura lieu le jeudi 2 avril à Lestrem / secteur B.L.L.

SECTEUR NORD OUEST

Le 23 octobre 2025, 350 adhérents du secteur Nord Ouest se sont retrouvés à la Hêtraie de Rinxent pour leur repas dansant de la semaine bleue animé par Olivier. Une bonne ambiance et un bon repas servi par Nathalie et son équipe de choc. Au cours de ce repas les voyages A.N.C.V. 2026 furent annoncés à l'assistance ainsi que les manifestations 2026 du secteur. A la fin le tirage d'une tombola avec de beaux lots et des voyages a fait quelques chanceux.



SECTEUR ARRAS



Pour une croisière sur Guadalquivir au départ de Séville du 11 au 16 novembre, 20 adhérents du secteur ont embarqué à bord du bateau fluvial de la compagnie Croisi-Europe, le M.S BELLE DE CADIX. La première journée, la navigation fut très belle. Nous sommes allés jusqu'à l'embouchure côtoyer l'océan atlantique. Nous avons visité Séville, place d'Espagne et la cathédrale, la ville de Jerez typique espagnole avec quelques averses de pluie, une cave avec dégustation des spécialités de la région. Le dernier jour, les plus téméraires ont fait la visite libre de Séville. Tous les participants gardent un bon souvenir.



DES
AVANTAGES
TARIFAIRES
négociés pour vous

- Jusqu'à 273€ d'économie sur votre contrat santé*!
- Jusqu'à 16% de réduction sur vos contrats Auto, Santé, GAV et Auto**



RÉALISEZ UNE ÉTUDE PERSONNALISÉE DE VOS BESOINS
AVEC L'UN DE NOS CONSEILLERS

* Economie moyenne constatée auprès des sociétaires Groupama bénéficiant des réductions accordées dans le cadre du partenariat Groupama-Générations Mouvement, en fonction du niveau d'équipement. ** En fonction de votre équipement

VOYAGE ANCV 2025 - FÉDÉRATION DU PAS-DE-CALAIS

50 adhérents ont participé au séjour à LA GRANDE MOTTE dans l'Hérault avec un programme d'excursions et de visites très intéressantes : ballade et découverte de la Grande Motte et de son marché en petit train, visite guidée des Saintes Maries de La Mer, journée dans une manade avec une démonstration du travail des gardians, visite de la cité médiévale de Sommières, découverte de la cité médiévale de Aigues-Mortes en petit train, visite de Sète avec un arrêt au cimetière Le Py où se trouve la tombe de Georges Brassens, croisière sur l'étang de Thau, visite guidée de Nîmes et de ses Arènes, sans oublier toutes les animations prévues au programme du village Vacances Miléade. Une semaine très agréable au bord de la mer !



GRAND RULLECOURT

Secteur Arras



Un très grand nombre d'adhérents ont participé ce jeudi à l'assemblée générale de l'association "la Renaissance Roricourtoise". Dès leur arrivée, chacun a été invité à voter, conformément au renouvellement par moitié du conseil d'administration tous les deux ans. La séance s'est ouverte par la présentation du rapport d'activités 2025 par la secrétaire, Thérèse Duriez, suivie de l'exposé des comptes par la trésorière, Edith Godart. Le calendrier des actions prévues pour 2026 a ensuite été dévoilé : cette année marquera notamment le vingtième anniversaire de l'association. La présidente, Colette Vaillant, a tenu à remercier chaleureusement Pierre Brocq pour ses huit années d'engagement au sein du Conseil d'Administration. Conformément aux statuts, il quitte ses fonctions et s'est vu remettre un cadeau en signe de reconnaissance. Après l'intervention de Stéphane Locquet, maire de Grand Rullecourt, les résultats des votes ont été annoncés : Alain Flament rejoint le bureau, aux côtés de Stéphane Locquet, Solange Bridoux (secrétaire adjointe), Jean Capy, Annie Chrétien, Murielle Dubron, Francis Gadoux (vice-président), Philippe Lefebvre et Bernadette Normand (trésorière adjointe). A l'issue de la réunion, les adhérents ont pu renouveler leur inscription avant de partager un repas convivial, dans une ambiance chaleureuse et amicale.

PIHEN LES GUINES

Secteur Nord Ouest



Le Club Amitié et Loisirs de Pihen les Guines a organisé son concours de belote et de manille le 8 novembre à la salle des fêtes du village. Tous ont passé un superbe après midi et profité de la restauration rapide et de la buvette. La quarantaine de participants s'est partagé les nombreux lots. Un lot a été donné à chaque participant.





Notre repas d'Automne fut un grand succès autour d'un excellent menu et d'une animation très variée qui a permis à un flot de danseuses et danseurs de se divertir et surtout de passer une agréable journée.



HERMIES



Le 9 novembre 2025, le club des Aînés d'Hermies a mis à l'honneur une de ses adhérentes centenaire. Marie Machon est adhérente dans notre club depuis 45 ans et a toujours fait partie des nôtres. Malgré son grand âge, elle garde son esprit vif et porte toujours un intérêt pour notre club. Très entourée par sa famille et surtout par sa belle fille qui veille sur elle chaque jour avec bienveillance ainsi que les services à domicile. Nous lui adressons toutes nos félicitations et nous lui souhaitons encore quelques années de longue vie.



Le dernier trimestre fut marqué par une visite guidée du Musée de La Piscine à Roubaix. Une journée culturelle qui nous a permis de découvrir l'architecture mais aussi le caractère social et médical qui a motivé les instances municipales de l'époque. Chacune et chacun ont pu au cours de la visite libre apprécier les expositions du moment. La journée se termina par une dégustation (consommée avec modération) et une découverte de la Distillerie de Wambrechies en travaux certes mais le guide a fait preuve de professionnalisme pour des explications fortement intéressantes.

AVESNES LE COMTE

Secteur Arras

Samedi 20 septembre, la grande marche en direction de Lignereuil en partant d'Avesnes, a réuni un bon groupe de marcheurs. Vu la météo grise et pluvieuse à l'heure du départ, le pique-nique campagnard a été transformé en pique-nique au club même ! Le soir, marcheurs et non marcheurs se sont retrouvés autour d'un buffet froid mais convivial.



Comme la tradition du club l'exige, tous les adhérents présents nés dans le trimestre en cours ont fêté leurs anniversaires autour d'un bon morceau de tarte à la crème et d'une coupette de bulles. On a évité les bougies, trop long à poser !

SERQUES

Secteur Nord Ouest

Le club des aînés : Espérance et Amitié de SERQUES, a terminé l'année avec le repas de Noël. Un bon repas pour une journée conviviale ! Les fêtes de fin d'année passées, les adhérents se sont réunis le 7 janvier 2026 pour l'assemblée générale. Après le traditionnel repas, ils ont écouté et validé les trois rapports, secrétaire, trésorier et président, en présence de monsieur le Maire. La manifestation se termina par la galette des rois et le verre de l'amitié.





Le Président a convié ses adhérents à un repas de fin d'année aux Etangs de Rollancourt. En cette fin d'année, il se réjouit de l'adhésion de trois nouveaux membres présents lors du repas, ainsi que de l'inscription de cinq autres dès le début du mois de janvier. Le voyage à Lège-Cap-Ferret en 2026 est complet. Les convives ont dégusté un repas délicieux qui a enchanté tous les palais. Il donne rendez-vous à tous le 5 janvier 2026 pour partager la galette et poursuivre l'aventure.



Malgré le mauvais temps, le secteur café a réuni une cinquantaine de membres du club pour déguster la galette des Rois. La dégustation a engendré cinq Reines et un Roi : Colette, Annie, Martine, Annabelle et Bernard. Le président a formulé ses meilleurs vœux en particulier de santé aux membres présents et à ceux qui étaient absents puis a révélé le calendrier des manifestations 2026.



Après la sortie spectacle du 18 septembre 2025 au P'tit Baltar à Nesles très appréciée par les participants, l'Assemblée Générale a eu lieu le 4 novembre 2025. Après avoir accueilli les adhérents, la présidente a ouvert la séance. Le rapport des activités 2024/2025 fut présenté par la présidente et la trésorière adjointe a exposé la situation financière du club. Comme chaque année, celle-ci fut suivie du repas familial à La Ferme des Menhirs à ACQ dans une ambiance très chaleureuse et les participants sont répartis très satisfaits du repas.





Repas champêtre à Warlincourt les Pas. Belle journée mais ils n'ont pas déjeuné sur l'herbe ! Pour cet après midi convivial, tous ont préféré la fraîcheur de la toute belle salle des fêtes pour apprécier, entre autres, victuailles, douceurs et une excellente terrine maison. Par maison il faut entendre confectionnée par un membre du groupe. Encore merci à lui et merci à tous pour les bons moments passés ensemble dans la convivialité.



LA COUTURE

Jeudi 11 décembre au Club du 3ème Âge, c'était l'après midi spécial "Goûter de Noël", avec le grand plaisir d'être ensemble et de partager des bons moments. Roger nous a démontré tout son talent avec des airs de trompette repris en cœur par l'assistance... et sans couacs ! Lors du tirage de la loterie de l'agenda, des numéros "tirés au hasard" par des adhérents ont pu faire gagner les 22 lots généreusement offerts au Club par des partenaires locaux. Merci à tous !



Avec un petit décalage de parution et de déroulement de l'événement qui aurait dû avoir lieu pendant les vacances, nous avons fêté les anniversaires de quatre adhérents au club le mardi après-midi, lors de la rentrée, où nous nous retrouvons traditionnellement à la salle Jeanneton.

**LAVENTIE**

Le jeudi 6 novembre 2025 le Club des Loisirs de LAVENTIE s'est rendu chez Le père MATTHIEU à Landrecies pour un repas dansant. L'animation était assurée par TONY & ISABELLE avec en vedette Christian DELAGRANGE. Une journée très agréable avec une très bonne ambiance. Merci à tous les participants. A bientôt, la présidente Chantal DECLERCK.



Le 12 décembre 2025 a eu lieu le repas de fin d'année du Club des Loisirs de Laventie. Repas exceptionnel par la participation, l'animation (visite de plusieurs vedettes) et la qualité des plats. A ne pas oublier la surprise en fin de repas. C'est un moment à retenir !



QUOEUX HAUT MAINIL

Secteur Sud Ouest

Le Club de l'Amitié de QUOEUX HAUT MAINIL respecte la tradition qui veut que l'année se termine par un repas convivial. Le 4 décembre, accueillis par Madame la Présidente, quarante-deux convives se sont retrouvés dans la salle communale, pour passer une journée de détente et de partage de souvenirs. Ils ont évoqué la mémoire des adhérents qui nous ont quitté en cette année 2025. Le repas s'est déroulé dans la bonne humeur, émaillé de discussions animées. La tombola, dotée de trois paniers garnis, ponctuée de grands « OH !! » ou de grands « OUI !! » a remporté un franc succès. En se quittant en fin de journée, les convives se sont promis de faire encore mieux l'année prochaine.



VAULX VRAUCOURT

Secteur Arras

Suite au décès de notre présidente Mme GUERLET Ilda en juin, nous avons procédé à l'élection du nouveau bureau du club des Aînés.

Président : M. Rémi CARRÉ (2^{ème} en haut à gauche) / Vice-président : M. Didier ROYON (1^{er} en haut à gauche) / Trésorière : Mme Marguerite Marie WILLERVAL / Secrétaire : Mme Christiane CARRÉ + 5 membres qui complètent le bureau : Mmes Nadine ROYON, Colette DEVINCRE et Claudine GOUDEMANT puis MM. Georges GOUDEMANT et Joël DEVAUX.

Le mercredi 17 décembre 2025, pour clôturer l'année, ont été offerts : un repas "couscous" ainsi qu'un colis à chaque membre dans une ambiance conviviale. Bilan 2025 : 20 inscriptions - 7 départs soit 49 adhérents au 1^{er} décembre. Pour 2026, le club fonctionnera les 4 mercredis en août. Un loto sera organisé le dimanche 7 juin. Une sortie dîner spectacle est prévue. Le club des Aînés de Vaulx-Vraucourt souhaite la bienvenue à toute personne voulant le rejoindre les 1er et 3ème mercredi de chaque mois + tous les mercredis en août de 14h. à 17h. Contact : M. Rémi CARRÉ, président - Tél 06.84.92.03.87



INFORMATIONS

Rappel concernant l'envoi des documents destinés à être publiés dans LA LIAISON

Pour les possesseurs d'Internet :

Merci de nous faire parvenir en pièces jointes les textes au format WORD ou OPENOFFICE et les photos au format JPEG uniquement.

Nous ne pouvons pas ouvrir tous les formats.

Pour les Clubs ne possédant pas Internet :

Merci de transmettre par courrier les photos avec les textes dactylographiés ou en écriture majuscules.

Tous les articles sont à envoyer aux adresses figurant sur la page 1 de La Liaison.

LA LIAISON

ISSN 1770-9237

Siège social
1 rue Gatoux

62024 Arras Cedex
Tél. 06 83 00 85 92

Dépôt légal : janvier 1984
Directeur de la publication
Francis Thomas
Rédacteur en chef
Bernard Priem

RECREATION SUDOKU

N° 28 moyen

9		1					8	
								4
	8		1			2		5
2	7	6			8	5		9
			5	6	3			
3		5	2			8	4	6
7		9		5		2		
8					7		8	
	4							

Solution du n° 167

N° 27 moyen

5	7	8	6	3	1	4	2	9
1	4	9	2	7	8	5	3	6
6	2	3	4	5	9	7	1	8
4	1	7	9	2	6	3	8	5
9	8	2	3	4	5	1	6	7
3	5	6	1	8	7	2	9	4
7	9	4	8	1	3	6	5	2
2	6	1	5	9	4	8	7	3
8	3	5	7	6	2	9	4	1

N° 28 difficile

5	1			3		4		
			6	2	3			
	8		4			9		
6	3				4			
	9				5	3		
7			1			9		
	4	9		6				
5		7			2	6		

N° 27 difficile

7	9	1	3	2	6	4	8	5
8	6	4	5	1	7	3	2	9
3	5	2	4	8	9	6	7	1
5	1	7	8	9	4	2	3	6
9	2	3	7	6	1	5	4	8
4	8	6	2	5	3	1	9	7
6	3	5	9	4	8	7	1	2
2	4	8	1	7	5	9	6	3
1	7	9	6	3	2	8	5	4

GÉNÉRATIONS MOUVEMENT PARTENAIRE DE GROUPAMA

Rendez-vous dans l'agence Groupama Pas-de-Calais
la plus proche de chez vous !

Aire sur la lys
03 66 38 82 40

Avesnes Le Conte
03 62 61 53 10

Boulogne sur mer
03 66 25 63 20

Hénin Beaumont
03 66 30 93 50

Saint - Omer
03 66 38 94 00

Arras
03 21 71 78 39

Bapaume
03 62 61 53 30

Calais
03 66 25 63 40

Hesdin
03 66 37 94 10

Saint Pol sur Ternoise
03 66 29 93 70

Ardres
03 66 25 63 00

Berck
03 66 37 94 30

Etaples
03 66 37 94 50

Laventie
03 66 34 94 40

Vitry en Artois
03 62 61 53 50

Auxi Le Château
03 66 29 91 00

Béthune
03 66 34 93 90

Fruges
03 66 29 90 10

Lievin
03 66 30 94 20

Groupama Nord-Est - Caisse Régionale d'Assurances Mutualées Agricoles du Nord-Est - 2 rue Léon Patoux - 51686 Reims Cedex 2 - 383 987 625 RCS Reims
Entreprise régie par le code des assurances et soumise à l'ACPR, 61 rue Taitbout 75009 Paris - Tél. 03 26 97 30 30 - www.groupama.fr
Document et visuel non contractuels - Mai 2018

